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Gemeinde Lübow
Die Bürgermeisterin

N i e d e r s c h r i f t
Sitzung der Gemeindevertretung Lübow

Sitzungstermin: Dienstag, 01.12.2020

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:10 Uhr

Ort, Raum: Gaststätte ´Zur Kegelbahn´, Am Sportplatz 9, 23972 Lübow

Anwesenheit

 Frau Angela Markewiec  

 Herr Alexander Taube  

 Herr Carsten Krüger  

 Herr Bernd Feutlinske  

 Herr Norbert Hagedorn  

 Herr Burkhard Nehls  

 Herr Stefan Krohn  

 Herr Mathias Napp  

 Herr Heinz Gluth  

 Herr Fred Gründemann  

 Herr Thomas Güther-Knauf  

 Herr Mirko Witt  

 Gäste:  

 5 Bürger/innen  

 Frau Hoppe (Leiterin Amt Ordg. und Soziales)  

Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde
3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
4 Billigung der Sitzungsniederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

20.10.2020, Protokoll- und Beschlusskontrolle
5 Bekanntgabe der Beschlüsse der nicht öffentlichen Sitzung der Gemeindevertretung 

vom 20.10.2020
6 Bericht des Bürgermeisters über Beschlüsse des Haupt- und Finanzausschusses, 

wichtige Angelegenheiten der Gemeinde und  Anfragen der Abgeordneten
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7 Beratung und Beschlussfassung des Brandschutzbedarfsplanes und des Fahrzeug-
konzeptes der Gemeinde Lübow
Vorlage: VO/GV02/2020-1069

8 Beschluss zur Geschwindigkeitsbegrenzung auf den innerörtlichen Straßen in 
Schimm auf 30 km/h
Vorlage: VO/GV02/2020-1068

9 Sonstiges

Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Frau Markewiec eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die Be-
schlussfähigkeit fest.

2 . Einwohnerfragestunde

 Ein Bürger aus Schimm fragt nach dem Beschluss zu Tempo 30 in Schimm. Nach einer 
kurzen Antwort informiert Frau Markewiec, dass in der heutigen Sitzung darüber ent-
schieden wird.

 Ein weiterer Bürger aus Schimm informiert, dass der Sitz auf dem Karussell auf dem 
Spielplatz bereits länger kaputt ist und Frau Vogt sich um eine Reparatur kümmern woll-
te. Bisher ist das Karussell noch nicht repariert. Er möchte zum Stand informiert werden.

 Des Weiteren informiert er, dass er auf eine schriftliche Antwort von Herr Rohde wartet, 
wann die Stubben aus den vergangenen Jahren gefräst werden und bemängelt, dass der 
Weg von Schimm zum Hellsee wie auch der Weg von Tarzow nach Tarzow-Ausbau nicht 
freigeschnitten wurde. Frau Markewiec teilt mit, dass die Gemeinde mehrere Wege hat 
und finanziell nicht in der Lage ist, alle frei zu schneiden.

Herr Güther-Knauf merkt an, dass die Frage in der letzten Gemeindevertretersitzung 
beantwortet wurde. Herr Hagedorn trägt die Antwort daraus vor.

Es erfolgt eine durch den Bürger initiierte Diskussion zur Notwendigkeit der Befahrbarkeit 
dieser Verbindung mit dem PKW und zur Nutzung als Ausweichstrecke bei Straßensper-
rungen der Landesstraße.

Es wird festgelegt, dass der Bürger eine schriftliche Antwort bekommt.

 Der Bürger fragt des Weiteren nach der Radwegeplanung und möchte wissen, wo der 
Radweg durch Schimm verläuft. Herr Krüger beantwortet die Frage dahingehend, dass 
der Radweg in Planung ist, es in Schimm aber keinen Radweg geben wird.

 Ein Bürger aus Wietow fragt nach dem Radhotel in Wietow. Frau Markewiec antwortet, 
dass die Thematik Bestandteil der geschlossenen Sitzung ist. Die Antwort erfolgt in der 
nächsten Sitzung.

 Ein weiterer Bürger aus Wietow fragt nach der geplanten Mülldeponie. Frau Markewiec 
beantwortet die Frage und informiert dabei, dass noch kein Antrag vorliegt. Herr Taube 
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ergänzt die Ausführungen und informiert, dass die Gemeinde alle rechtlichen Möglichkei-
ten ausschöpfen wird.

3 . Änderungsanträge zur Tagesordnung
Frau Markewiec stellt den Antrag auf Ergänzung der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil 
zur Auftragsvergabe Fliesenlegerarbeiten.

Es erfolgt die Abstimmung über den Antrag. 

Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Anzahl der Mitglieder des Gremiums: 13
davon besetzte Mandate: 12
davon Anwesende: 12
Ja- Stimmen: 12
Nein- Stimmen:   -
Stimmenthaltungen:   -
Befangenheit nach § 24 KV M-V:   -

4 . Billigung der Sitzungsniederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 
20.10.2020, Protokoll- und Beschlusskontrolle

Die Sitzungsniederschrift wird in vollem Wortlaut gebilligt.

Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Anzahl der Mitglieder des Gremiums: 13
davon besetzte Mandate: 12
davon Anwesende: 12
Ja- Stimmen:   9
Nein- Stimmen:   -
Stimmenthaltungen:   3
Befangenheit nach § 24 KV M-V:   -

5 . Bekanntgabe der Beschlüsse der nicht öffentlichen Sitzung der Gemeindever-
tretung vom 20.10.2020

Frau Markewiec gibt die in der letzten Sitzung gefassten Beschlüsse aus dem nicht öffentli-
chen Teil bekannt.

6 . Bericht des Bürgermeisters über Beschlüsse des Haupt- und Finanzausschus-
ses, wichtige Angelegenheiten der Gemeinde und  Anfragen der Abgeordneten

1. Frau Markewiec dankt Frau Schünemann und Frau Vogt für den souveränen Umgang in 
ihren Einrichtungen mit den Festlegungen bezüglich der Corona-Pandemie.

2. Des Weiteren gibt Frau Markewiec einen kleinen Rückblick auf 2020 und informiert über:
 den Beschluss der Gemeindevertretung vom 28.08.2019 zum Umbau der Schule, die 

Beantragung von Fördermitteln, den gestellten Bauantrag und die Unterstützung da-
bei durch Herrn Taube.

 die Verpachtung der Kegelbahn und bedankt sich bei Herrn Nehls, der sich dabei 
sehr engagiert hat.

 den in der Schule und der Kita vollzogenen Generationenwechsel und das für den Di-
gitalpakt erarbeitete Medienkonzept.
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 die stattgefundene intensive Baumkontrolle durch einen Sachverständigen und die 
Durchführung der sich daraus ergebenden Maßnahmen.

 das Engagement von Herrn Feutlinske bei Umrüstung der Straßenbeleuchtung auf 
LED.

 den Umzug der Schimmer Landfrauen in ihre Räumlichkeiten.
 die gemeinsamen Planungen mit dem Straßenbauamt.
 das stattgefundene Treffen zur Verfahrensweise zum Umbau des Wohnblocks in Tri-

walk.
 die eingeleiteten Maßnahmen und Hinweisschreiben zum Parken im Lindenweg. Die-

se haben bereits Wirkung gezeigt.
3. Frau Markewiec dankt allen Gemeindevertretern, den berufenen Bürgern und allen inter-

essierten Bürgern der Gemeinde für ihr Engagement.

Anfragen der Abgeordneten
 Herr Hagedorn fragt nach dem Stand der Planungen zum Wohnblock in Triwalk. 

Frau Markewiec antwortet, dass damit das Planungsbüro Krüger und Rahn beauf-
tragt worden ist.

 Herr Feutlinske informiert zum Stand der Umrüstung der Straßenbeleuchtung auf 
LED und zu dem weiteren Verlauf. Dabei informiert er, dass der Mühlenberg nach Le-
vetzow vermutlich einen Leitungsschaden hat, der eventuell durch die Verlegung der 
Glasfaserleitungen entstanden ist. Die Firma Beyrau sieht sich das an und prüft ein 
Fremdverschulden. Für die Zukunft muss darüber beraten werden, wie dort die Stra-
ßenbeleuchtung verlegt werden soll. 

 Herr Krüger informiert, dass der Zustand auf dem Sportplatz nicht schön ist. Trotz 
Einzäunung wird der Sportplatz von den Hundebesitzern als Hundetoilette genutzt. Er 
bittet darum, einen Artikel im Amtsblatt zu veröffentlichen.

 Herr Gluth fragt an, ob Herr Taube seine Ausführungen zur geplanten Mülldeponie 
ein Aufruf zur Gründung einer Bürgerinitiative waren. Herr Taube verneint dies und 
macht deutlich, dass die Gründung einer Bürgerinitiative keine Aufgabe der Gemein-
de ist. Herr Gluth ist der Auffassung, dass die Gemeinde Lübow mit den Bürgern und 
der Nachbargemeinde über die Mülldeponie sprechen muss.

 Herr Gluth spricht an, dass an der Bushaltestelle in Tarzow keine Beleuchtung vor-
handen ist und die Kinder dort schwer zu erkennen sind.

 Herr Gluth fragt nach dem Ausbaustand zum Glasfasernetz.
 Herr Gluth ist der Meinung, dass die Bürger in Schimm konkret über die Fragen zum 

Planungsstand und zum Verlauf des Radweges in Schimm informiert werden sollten. 
Herr Krüger antwortet darauf, dass das alles bereits entschieden ist.

 Herr Gluth spricht an, dass er die Einhaltung der Corona-Regeln zur Maskenpflicht 
und Abstand in der Schule und der Kita als nicht gegeben ansieht. Herr Feutlinske 
antwortet darauf, dass in der Schule die Corona-Regeln eingehalten werden. Frau 
Markewiec bestätigt dies ebenfalls für die Kita und informiert zur Trennung der Grup-
pen.

 In dem Zusammenhang spricht Herr Gluth das Gutshaus in Wietow als sicheren 
Standort für die Unterbringung der Kitakinder an. Damit wäre das Thema Schulerwei-
terung aus seiner Sicht gelöst. Ebenso die Erweiterung der Arztpraxis. Das Brand-
schutzgutachten würde er bezahlen. Herr Gluth ist der Meinung, dass die Thematik in 
den Ausschüssen beraten werden müsste.

 Herr Hagedorn fragt nach, warum die Grünflächenpflege nicht im Bauausschuss be-
raten wurde. Frau Markewiec beantwortet die Frage damit, dass die zuständige Mit-
arbeiterin in Quarantäne war und somit den Tagesordnungspunkt für den Bauaus-
schuss nicht vorbereiten konnte.
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7 . Beratung und Beschlussfassung des Brandschutzbedarfsplanes und des Fahr-
zeugkonzeptes der Gemeinde Lübow
Vorlage: VO/GV02/2020-1069

Herr Krohn erläutert sehr ausführlich das Zustandekommen und die inhaltlichen Aspekte 
des Brandschutzbedarfsplanes. Er informiert die Gemeindevertreter, dass mit dem Brand-
schutzbedarfsplan die sich daraus ergebenden Aufgabenstellungen nun entsprechend der 
einzelnen Zuständigkeiten bearbeitet werden müssen.

In der Diskussion wird auf einzelne Themen, wie Behandlung einzelner Gehöfte, Löschwas-
ser, Bildung eines Feuerwehrausschusses und die zukünftige Verfahrensweise mit dem Er-
gebnis der Brandschutzbedarfsplanung eingegangen. Dabei wird herausgearbeitet, dass die 
Ergebnisse und Maßnahmen aus dem Brandschutzbedarfsplan zusammengestellt, die Zu-
ständigkeiten für die Bearbeitung der jeweiligen Themen und der zeitliche Rahmen für die 
Einzelmaßnahmen festgelegt werden müssen.

Herr Krohn weist die Gemeindevertreter darauf hin, dass damit die eigentliche Arbeit für die 
Gemeinde erst beginnt.
Beschluss:
Die Gemeindevertretung Lübow beschließt den Brandschutzbedarfsplan und das Fahrzeug-
konzept für die Gemeinde Lübow.
Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Anzahl der Mitglieder des Gremiums: 13
davon besetzte Mandate: 12
davon Anwesende: 12
Ja- Stimmen: 11
Nein- Stimmen:   -
Stimmenthaltungen:   1
Befangenheit nach § 24 KV M-V:   -

8 . Beschluss zur Geschwindigkeitsbegrenzung auf den innerörtlichen Straßen in 
Schimm auf 30 km/h
Vorlage: VO/GV02/2020-1068

Herr Krüger gibt eine kurze Erläuterung dazu. Herr Hagedorn gibt den Hinweis, dass die 
Umsetzung des Beschlusses aufgrund der einzuholenden Genehmigung sehr lange dauern 
kann. 

Wie vom Bauausschuss empfohlen, stimmen die Gemeindevertreter über die Alternati-
ve im Beschlussvorschlag zur Einrichtung einer Zone 30 ab.
Beschluss:
Zur Anfrage der Bürgerin aus Schimm wird eine 30-iger-Zone für die Ortslage Schimm von 
beiden Einmündungen zur L102 beschlossen.
Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Anzahl der Mitglieder des Gremiums: 13
davon besetzte Mandate: 12
davon Anwesende: 12
Ja- Stimmen: 12
Nein- Stimmen:   -
Stimmenthaltungen:   -
Befangenheit nach § 24 KV M-V:   -

9 . Sonstiges

 Herr Witt fragt nach dem Termin der Freigabe der Straße Lübow-Dorf Mecklenburg. 
Frau Markewiec antwortet, dass die Freigabe am heutigen Tag, mittags, erfolgt ist.
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 Frau Hoppe geht kurz auf die Corona-Regeln bei der Gemeindevertretersitzung ein und 
erläutert ausführlich, warum die Kontaktdaten auch der anwesenden Bürger erforderlich 
sind. Im Anschluss bittet sie die Bürger, ihre Telefonnummern in die Liste einzutragen.

Markewiec
Bürgermeisterin

Hoppe
Protokollführung
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